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Abstract (en)
The oven has a cavity (10) for receiving food to be cooked and/or heated. An air inlet unit (13) and an air outlet unit (14) communicate the cavity
with an air circulation space. Trap doors (31, 32) are movable between closed and open positions. The trap door (31) is adapted, in a closed
position, to deviate the flow of air in upstream of the unit (13). The trap door (32) is adapted, in a closed position, to isolate the unit (14) from the
space.

Abstract (fr)
Le four comprend une cavité (10) adaptée à recevoir des aliments à chauffer et un système de ventilation de la cavité, la cavité comportant des
moyens d'entrée d'air (13) et des moyens de sortie d'air (14) adaptés à mettre en communication la cavité avec un espace de circulation d'air. Le
four comprend en outre des moyens formant déflecteur (31) adaptés dans une position fermée à dévier un flux d'air en amont desdits moyens
d'entrée d'air (13). Le four comprend également des seconds moyens formant déflecteur (32) adaptés dans une position fermée à isoler les moyens
de sortie d'air (14) de l'espace de circulation d'air. Utilisation notamment pour un four à cuisson combinée.
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